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Tagesordnung: 
 
 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung 

3 Genehmigung der Niederschrift 

4 Beschlussvorlagen 

4.1 Jahresabschluss 2007 des Städtischen Klinikums Magdeburg DS0100/08

4.1.1 Beschlusspunkt 1 der DS0100/08 

4.1.2 Beschlusspunkt 2 der DS0100/08 

4.1.3 Beschlusspunkt 3 der DS0100/08 - siehe TOP 4.2 Abstimmung zum 
Änderungsantrag DS0100/08/1 

4.1.4 Beschlusspunkt 4 der DS0100/08 

4.1.5 Beschlusspunkt 5 der DS0100/08 

4.2 Jahresabschluss 2007 des Städtischen Klinikums Magdeburg  DS0100/08/1

4.2.1 Satz 1 des Änderungsantrages DS0100/08/1 

4.2.2 Satz 2 des Änderungsantrages DS0100/08/1 

5 Anträge 

6 Informationen 

7 Verschiedenes 

7.1 Beratung zu PB-Nr. 031/06 i.V.m. PB-Nr. 061/07 - Übertra-
gung/Finanzierung von Kindertageseinrichtungen 

7.2 Beratung zu PB-Nr. 032/06 i.V.m. PB-Nr. 34/1/06 - UA Gesell-
schaftshaus / Zuwendungen an Dritte - Kulturbereich 
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadträtin Regina Frömert  
  
Mitglieder des Gremiums 
Vors. des Stadtrates Jens Ansorge  
Stadtrat Klaus Heinemann  
Stadtrat Dr. Gerhard Reichel  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadträtin Uta Siedentopf  
Stadträtin Claudia Szydzick  
 
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Helga Elschner  
Sachkundiger Einwohner Thomas Schacht  
 
 Geschäftsführung 
Frau Henriette Köhls  
 
 Verwaltung/Gäste 

 
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ausschussvorsitzende, SRin Frömert, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
Die Beschlussfähigkeit wird mit 7 anwesenden Ausschussmitgliedern festgestellt.  
 
SR Ansorge fragt nach den Hintergründen der kurzfristigen Absage der Sitzung des RPB am 
25.03.08 und weist darauf hin, dass die Sitzung bei ordnungsgemäßer Ladung nicht durch die 
Vorsitzende hätte abgesagt werden dürfen. 
SRin Frömert erklärt, dass sie in der Funktion der Ausschussvorsitzenden die Sitzung abgesagt 
hat, weil zeitgleich mit der Sitzung des RPB die Fraktionssitzungen angesetzt waren und einige 
Ausschussmitglieder für die Sitzung des RPB abgesagt haben. Die daraus evt. resultierende 
Nicht-Beschlussfähigkeit war der Anlass dafür, dass die Sitzung des RPB am 25.03.08 abgesagt 
worden ist.     
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 / 0 / 0 

Herr Jochen Klapperstück TL 14.1 
Frau Birgit Steinforth  Prüferin Amt 14 
Frau Rosemarie Bode Prüferin Amt 14 
Frau Jutta Drechsel Prüferin Amt 14 
Frau Bröcker BG V 
Herr Dr. Brakmann SK MD 
Herr Dr. von Kracht  SK MD 



3 
 
3. Genehmigung der Niederschrift 
 
Die Niederschrift der Ausschusssitzung vom 26.02.08 wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 / 0 / 0 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
4.1. Jahresabschluss 2007 des Städtischen Klinikums Magdeburg  DS0100/08
 
Den Stadträten wurde auf Bitten der Ausschussvorsitzenden durch Amt 14 die Anlage zur 
Drucksache in Papierform ausgereicht, da in „mandatos“ die Anlage nicht einsehbar war, weil 
diese zu groß war. 
 
SRin Frömert bittet um Einführung in die DS des Städtischen Klinikums Magdeburg durch das 
RPA und SK MD, vertreten durch Dr. Brakmann und Dr. v. Kracht.  
 
Fr. Drechsel führt in das Ergebnis der Prüfung des Jahresabschlusses 2007 des SK MD und zum 
Testat der Wirtschaftsprüfer ein. 
 
Hr. Dr. Brakmann ergänzt aus Sicht des jetzigen Geschäftsführers und spricht zu Folgen aus 
dem negativen Ergebnis. 
 
Folgende Sachverhalte werden durch die Ausschussmitglieder v. a. angesprochen und mit den 
anwesenden Vertretern des SK MD und der BG V diskutiert: 
 

- Informationsweitergabe der Betriebsleiterin an den BA 
- Notwendigkeit  der Mehrausgaben für Bauleistungen, Baukostenüberschreitungen  
- Abfindungsregelung zum Stellenabbau - Höhe der Abfindungen, Anzahl der Verträge 
 

Der Ausschuss einigt sich, die Beschlusspunkte der DS0100/08 einzeln abzustimmen. 
 
 
4.1.1. Beschlusspunkt 1 der DS0100/08 
 
Abstimmungsergebnis: 7 / 0 / 0 
 
 
4.1.2. Beschlusspunkt 2 der DS0100/08 
 
Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 3 
 
 
4.1.3. Beschlusspunkt 3 der DS0100/08 - siehe TOP 4.2 Abstimmung 

zum Änderungsantrag DS0100/08/1 
 
Zum Beschlusspunkt 3 der Drucksache liegt ein Änderungsantrag – DS0100/08/1 - des Finanz- 
und Grundstücksausschusses vor.  
Dieser Änderungsantrag wird in beiden Sätzen getrennt abgestimmt und das Abstimmungser-
gebnis (siehe unter 4.2) ersetzt die Beschlussfassung zu Beschlusspunkt 3 der Drucksache. 
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4.1.4. Beschlusspunkt 4 der DS0100/08 
 
Abstimmungsergebnis: 7 / 0 / 0 
 
 
4.1.5. Beschlusspunkt 5 der DS0100/08 
 
Abstimmungsergebnis: 7 / 0 / 0 
 
 
4.2. Jahresabschluss 2007 des Städtischen Klinikums Magdeburg  DS0100/08/1
 
Die Ausschussvorsitzende informiert über den Änderungsantrag zur DS0100/08.  
 
Hr. Klapperstück gibt den Hinweis, dass das RPA seit heute Kenntnis von diesem Änderungs-
antrag hat. Das RPA war nicht an der Ausschusssitzung des Finanz- u. Grundstücksausschusses 
beteiligt. Zu einer Prüfung durch das RPA besteht kein Anlass, da die Wirtschaftsprüfungsge-
sellschaft bereits geprüft hat. 
 
Fr. Bröcker merkt an, dass es keine Gründe gibt, die Betriebsleitung nicht zu entlasten. Dies hat 
sich auch in einer Beratung mit dem OB, Dez. II, Dez. V und Dez. I herausgestellt.         
 
 
4.2.1. Satz 1 des Änderungsantrages DS0100/08/1 
 
Abstimmungsergebnis: 3 / 1 / 3 
 
 
4.2.2. Satz 2 des Änderungsantrages DS0100/08/1 
 
Abstimmungsergebnis: 5 / 1 / 1 
 
 
5. Anträge 
 
keine 
 
 
6. Informationen 
 
keine 
 
 
7. Verschiedenes 
 
7.1. Beratung zu PB-Nr. 031/06 i.V.m. PB-Nr. 061/07 - Übertra-

gung/Finanzierung von Kindertageseinrichtungen 
 
Fr. Steinforth führt in den Prüfbericht 061/07 ein und gibt den Hinweis, dass auf einzelne Prob-
leme schon im Jahresbericht 2006 eingegangen wurde.  
 
Es erfolgt eine inhaltliche Befassung v. a. zum PB-Nr. 061/07. Dabei wird auf folgende Prob-
lemfelder eingegangen: 
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- Angekündigte Kostenersparnis durch Übergabe der Kitas an freie Träger 
- Abschluss der Verträge mit freien Trägern 
- Prüfung der Verwendungsnachweise im Jugendamt 
- Schulungen freier Träger 

 
Es bleiben Antworten auf Fragen offen, die nur aus dem Fachbereich heraus beantwortet werden 
können. Diese und weitere Fragen der Ausschussmitglieder zu den Prüfberichten sollen BG V 
bzw. Amt 51 gestellt werden, die zur nächsten Sitzung des RPB eingeladen werden.      
 

- Nach welchem Prinzip werden die Verträge für Kostenerstattungen abgeschlossen und 
wie werden diese ausgeglichen? 

- Wie hoch ist die Anzahl der Mitarbeiter, die für die Prüfung der Verwendungsnachweise 
zuständig ist? 

... 
 

Hr. Klapperstück informiert, dass das RPA zum Artikel in der Volksstimme vom 26.02.08 - zum 
„aktuellen Stand der Kita Freigabe“ Gespräch mit der Beigeordneten Fr. Bröcker – ein Schreiben 
an Fr. Bröcker gerichtet hat, in welchem das RPA klarstellende Hinweise zu den Sachverhalts-
darstellungen gibt. Das RPA erhielt daraufhin ein Antwortschreiben von Fr. Bröcker, welches 
allerdings nicht mehr aussagt als der Artikel. 
 
 
7.2. Beratung zu PB-Nr. 032/06 i.V.m. PB-Nr. 34/1/06 - UA Gesell-

schaftshaus / Zuwendungen an Dritte - Kulturbereich 
 
Fr. Bode führt in den Prüfbericht 032/06 ein und geht dabei auf wichtige Prüfergebnisse näher 
ein. 
 
Aufgrund der Thematik (vertrauliche Personalangelegenheit) erklärt die Ausschussvorsitzende 
den nachfolgenden Teil für nicht öffentlich. 
 
Die Befassung zu den beiden letztgenannten Prüfberichten wird in der übernächsten Sitzung 
fortgesetzt, da in der nächsten Sitzung die beiden Prüfberichte zu den Kitas behandelt werden.  
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Regina Frömert Henriette Köhls 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




